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廣州政協港委員聯誼會就職
梁振英蘇志佳殷曉靜蔡朝林白韞六等主禮 黃俊康任會長

會長黃俊康表示，在過去20年裡，該會
在歷任會長、理事會的帶領下，本着

「國家好，香港才會更好」的理念，堅持「一
國兩制」，嚴格按照香港基本法辦事，支持
特區政府依法施政，在促進社會和諧穩定等
方面做了大量力所能及的工作。

黃俊康：團結各界迎選舉年
該會近年更不斷發展壯大會務，於去年

成立了青年委員會，組織香港青少年赴廣
州交流，更在廣州市政協的指導下，積極
為廣州城市建設建言獻策，為內地經濟發

展和穗港交流合作獻力。
他強調，明年也是香港的選舉年，該會將

更廣泛團結廣大愛國愛港力量，胸懷全局，
在「一國兩制」事業取得巨大成功的基礎上，
一如既往參與政協工作和香港社會事務，為
發展經濟、改善民生、發展民主，保持香港
繁榮穩定作出更新更大的貢獻。

蘇志佳勉為穗港明天奮鬥
蘇志佳致辭，高度讚揚該會20年來積極
履行義務，不斷以創新形式豐富活動內容，
拓展會務工作，堅持愛國愛港愛政協宗旨，

充分發揮主動性、積極性和創造性，支持祖
國內地各項建設和穗港經濟文化交流合作，
得到各界的充分肯定。他真誠希望眾委員以
國家及香港的長遠利益為重，加強團結，共
同開創「一國兩制」事業新局面，鼓勵大家
在黃俊康會長和理事會帶領下，繼續弘揚愛
國愛港愛政協的優良傳統，保持重團結、重
民主、重友誼的社團特色，發揮人民政協的
人才優勢與獨特作用，進一步廣泛團結香港
各界人士，為穗港的美好明天努力奮鬥。
聯歡晚會由彭徐美雲、王紹恒、方佩
賢、孫偉剛聯袂主持。委員們自編自導舞

台劇及精彩歌舞，盡展多才多藝的一面，
為晚會增添不少歡樂氣氛。晚會在全場高
歌《歌唱祖國》的歌聲中落幕。
出席典禮的主要賓主尚包括，中聯辦協調

部部長沈沖、綜合部部長業幸平、新界工作
部部長劉林，外交部駐港特派員公署辦公室
副主任韓鏡，港區省級政協委員聯誼會主席
陳清霞、會長譚錦球，僑界社團聯會會長余
國春，全國政協委員曾智明、梁高美懿、簡
松年。該會常務副會長劉軍、陳維端、呂耀
華、彭徐美雲、耿樹森、郭海生、鄭克和、
鄧慕蓮、鍾偉平、黃少玉、張廣軍等。

香港文匯報訊（記者 李摯、陳文華）廣
州地區政協香港委員聯誼會昨日假會展中心
隆重慶祝成立20周年，並舉行第六屆理事
會就職典禮，行政長官梁振英、廣州市政協
主席蘇志佳、中聯辦副主任殷曉靜、廣州市
副市長蔡朝林、香港廉政專員白韞六、保安
局副局長李家超等蒞臨主禮。晚宴冠蓋雲
集，場面盛大，穗港政商嘉賓及各界友好出
席，逾千人濟濟一堂，同申慶賀。

■廣州地區政協香港委員聯誼會假會展中心慶祝成立20周年，並舉行第六屆理事會就職典禮。 黃偉邦 攝
■蘇志佳頒聘書予常務副會長劉軍（左一）、彭徐美雲
（左二）、陳維端（右二）、呂耀華（右一）。 黃偉邦 攝

■行政長官梁振英頒發聘書予廣州地區政協香港委員
聯誼會會長黃俊康（右）。 黃偉邦 攝

香港文匯報訊（記者 李摯）培華教育基金日前假灣仔
皇朝會設宴歡迎第八期西部旅遊發展研討班全體學員，培
華基金常務委員會主席霍震寰，研討班領隊、全國工商聯
旅遊業商會副會長郝續寬，培華教育基金會副主席王敏剛
等出席。今期研討班共30餘名學員來港考察及研討，主
要學習香港旅遊業發展經驗，學以致用，為中國西部旅遊
發展帶來新飛躍。
霍震寰表示，旅遊業蓬勃，吸引外來人口帶動消費，還可

進一步招商引資，促進經濟增長；但旅遊業容易受外在因素
影響，例如城市容量、資源限制等，即使有完善配套設施、
雲集國際品牌的購物中心，也都需要穩定的社會環境和良好

的治安才能吸引旅客。西部城市資源豐富，風景優美，古蹟
眾多，若善加開發，旅遊業大有作為。希望香港的經驗可為
學員帶來啟發。

■■培華基金歡宴研討班學員培華基金歡宴研討班學員，，賓主合照賓主合照。。 李摯李摯 攝攝

11月28日，北
京市文化投資發展
集團董事長張淼
（左七）一行到訪香
港文匯報，獲本報
總經理歐陽曉晴
（右六）、副總經理
江正銀（左六）、社
長助理秦占國（右
三）等熱情接待。

北京市文化投資發展集團董事長訪本報 培華研討班助西部發展旅遊培華研討班助西部發展旅遊

黎棟國：「一地兩檢」磋商後公佈

中小企反對積金撤對沖
憂掀倒閉潮裁員潮 經濟差難額外撥備長服金
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香港文匯報訊
（記者 吳靖 澳門
報道）中央贈澳大
熊貓「蜀祥」昨日
在澳門登上專機返
回四川成都的大熊
貓繁育研究基地，
參與「國家大熊貓
繁育計劃」。澳門
特區行政法務司司
長陳海帆、中聯辦
經濟部副部長寇
明、行政法務司司

長辦公室主任丘曼玲、民政總署管理委員會主席
黃有力等多位嘉賓出席了於路環金像農場為「蜀
祥」舉辦的歡送儀式。
現年7歲的大熊貓「蜀祥」早前經過專家對其

遺傳基因及成長狀況判斷，屬於優良級別，達到
「國家大熊貓繁育計劃」的各項要求。成都大熊
貓繁育研究基地的高級畜牧師李明喜表示，大熊
貓「蜀祥」的基因對整個大熊貓種群來說具有重
要價值。他說，大熊貓「蜀祥」聰明伶俐、身體
健康、適應力強，相信牠能承受在旅途中所受到
的些許顛簸及快速適應在成都新的生活環境。
陳海帆表示，希望大熊貓「蜀祥」返回成都後

可以尋找到新伴侶。她稱，雖然對「蜀祥」有不
捨之情，但從保育的角度是應要參加繁育計劃，
希望牠到四川的熊貓基地後也可以開開心心。

濠江市民夾道歡送
載有大熊貓「蜀祥」的專車在駛至路環市區

時，受到熱愛熊貓的澳門市民夾道歡送，現場氣
氛熱烈，有聞訊來為「蜀祥」送行的市民和遊客
皆表示希望大熊貓「蜀祥」能在成都過得更好。

專車到達澳門機場後，大熊貓「蜀祥」在澳門熊貓館和
成都大熊貓繁育研究基地的飼養員及獸醫陪同下，乘坐中
午12時的專機返回成都。
中央政府在2010年將一對乳名叫作「蜀祥」和「奇妙」
的大熊貓送給澳門，澳門居民為牠們改名，叫作「開開」
和「心心」。「心心」在去年離世，中央政府今年再將一
對大熊貓送給澳門，沿用「開開」和「心心」的名字，
「蜀祥」則送回內地。

■澳門市民在路環市區夾道歡送「蜀祥」的專車。 吳靖 攝

■大熊貓「蜀祥」踏上歸
程。 吳靖 攝

香港中小企業聯合會會長郭振邦昨日指出，政府
當年推行強積金計劃時承諾成立對沖機制，商

界才同意落實，假若如今「出爾反爾」，將破壞與
商界間長久以來建立的互信關係。
他又表示，一旦撤銷對沖機制只會令經營成本大
幅增加，營商空間逐步收窄，最終出現倒閉潮及裁
員潮，同時造成通脹惡化，最終也是市民受害。
香港中小型企業總商會永遠榮譽會長吳家榮指

出，企業為求生存，必定削減開支，甚至為減少支
付一旦撤銷對沖後出現額外的長期服務金開支等，
「以一家擁有30名僱員的中小企『光榮結業』為
例，隨時動輒要支付逾百萬元遣散費。」
他續稱，企業可能在實施政策前遣散部分員工，
年資長的員工將成為首批被裁減的人手。他坦言，
歐洲等地的經濟環境不穩定，若再取消對沖，將令

企業面對內憂外患。

或增7%開支 扼殺生存空間
香港中小型企業聯合會永遠榮譽主席劉達邦指出，

作為中小企的僱主完全同意社會需要扶貧，及讓員工
享有更好的退休生活，但若取消對沖機制等同中小企
立即要全面增加工資5%至7%開支。吳家榮補充指，
對於只有3%至5%利潤的公司而言，由於需要支付額
外的5%作為長期服務金，公司的利潤在此消彼長下，
隨時變成無利潤可言，等同扼殺中小企的生存空間。
出席昨日記者會的僱主均反對取消對沖。香港物

業管理聯會有限公司副會長黃建平指出，部分豪宅
地區的保安員時薪高達50元，如貿然取消對沖機
制，「合約上根本做不到，因為原本與客戶簽訂的
合約未到期，差距便要我們來填。」

他又指，隨着薪酬日益遞增，如取消對沖，一間
聘用約100名員工的中小企隨時要預備約400萬元支
付員工的長期服務金與遣散費。
堅信會計師事務所首席執行會計師及主席周振強

表示，如以一名月薪2萬元、已在公司工作10年的
員工計算，僱主在現行對沖機制下約需向對方支付
約1.3萬元長期服務金，如取消對沖，「僱主要額外
支付逾13萬元，只會令勞資關係撕裂，並會增加外
判及合約制工人。」

退休不能單靠積金長服金
劉達邦表明商界堅拒取消對沖機制的立場，又稱
若要員工有舒適的退休生活，不能只單靠強積金或
長期服務金，應同時間配合合適的理財計劃及培養
儲蓄習慣。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）取消強

積金對沖機制的議題近日觸發勞資雙方激

辯，香港中小型企業聯合會與香港中小型

企業總商會昨日聯合舉行記者會，表明反

對取消對沖機制的立場。他們稱，在環球

經濟情況欠佳的情況下，若再要企業尤其

中小企額外撥備以支付長期服務金，隨時

會將成本轉嫁至消費者身上，引發通脹，

甚至出現倒閉潮及裁員潮，小市民同為輸

家。他們表明，商界對取消對沖機制表明

反對立場，促請港府不要推行，藉以平衡

勞資雙方的權益，保障中小企業的營商空

間。

香港文匯報訊（記者 文森）廣深港
高鐵香港段帶來的「一地兩檢」問題引
起社會關注，保安局局長黎棟國昨日表
示，港府正與內地相關部委就問題磋
商，具體內容要待磋商完結後才可公
佈；至於有關立法規管航拍器，黎棟國
指如要立法時，民航處會在適當時候交
代，又認為應考慮安全問題。
立法會主席曾鈺成早前在報章撰文建

議「一地兩檢」可參考美、加做法，限
制內地人員在香港執法權力，黎棟國昨
日回應指，律政司司長袁國強和運輸及
房屋局局長張炳良正與內地相關部委緊
密磋商，具體內容現時不便透露，要待
磋商完結後才可公佈，至於內容整體方
向，他指袁國強已經交代。
至於有關指政府正研究立法規管航拍

器的報道，黎棟國指管制飛行器是民航

處的職責，他相信如果有需要立法的時
候，處方會在適當時候交代。
黎棟國又表示，從電視看到在外國有

航拍器在空中突然掉下來，導致一個小
孩的眼睛被擊中受傷，指任何飛行器都
須考慮安全問題，至於在空中拍攝是否
涉及私隱問題，他認為並非可以簡單回
答，因為要視乎情況，如在公眾地方拍
攝也可能會拍到其他東西。■黎棟國 資料圖片

■■香港中小型企業聯合會與香港中小型企業總商會昨日聯合舉行記者會香港中小型企業聯合會與香港中小型企業總商會昨日聯合舉行記者會，，表明反對取消強積金對沖機制的表明反對取消強積金對沖機制的
立場立場。。 聶曉輝聶曉輝 攝攝


